

# Raymond OBERLÉ

1912 - 2007, Mulhouse

**Enseignant - historien**



## Repères familiaux

## Éléments biographiques

La figure de Raymond Oberlé a marqué tous ceux qui l'ont rencontré, car il a incarné l'histoire de Mulhouse.

Enseignant dès l'âge de 18 ans, il découvre les archives puis l'histoire à son retour du front en 1944, où il a perdu l'usage de sa main droite. Ayant succédé à Marcel Moeder, il partage avec enthousiasme ses activités d'archiviste de Mulhouse, d'enseignant au lycée Lambert puis à la faculté des Lettres, qu'il dirigera en 1974 avant d'être vice-président de l'Université de 1977 à 1982. Sa thèse d'Etat porte sur la République de Mulhouse pendant la Guerre de Trente ans.

Ses recherches historiques se concentrent sur l'histoire économique et sociale et l'histoire des mentalités de Mulhouse.

Il a notamment démontré l'évolution des mobiles philanthropiques du patronat mulhousien, sensibilisé aux difficultés sociales nées de la révolution industrielle.